


**PERSPECTIVA PÚBLICA**

## ¿QUÉ SIGUE EN LA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL?



KAREN TORRES  
 AGUILAR  
 COLABORADORA  
 @KARENTORRES.MX

**Lo cierto es que el INE se mantuvo robusto y firme, avanzando en tiempo récord desde el inicio**

El Instituto Nacional Electoral (INE) **concluyó el cómputo de 100% de las actas correspondientes a la histórica elección judicial federal 2024-2025**, que abarcó seis cargos, desde ministros de la Suprema Corte hasta jueces de Distrito. Se computaron 83 mil 974 actas en las 300 juntas distritales, con un avance final de 99.9952%, según informó Claudia Arlett Espino, secretaria Ejecutiva del INE, al corte del 10 de junio.

**El proceso no ha concluido, continúa INE con etapas sustantivas.** El 12 de junio, los 32 **consejos locales** sesionarán para realizar los cómputos por enti-

dad federativa, y el mismo día se computarán las Salas Regionales del TEPJF en CDMX, Guadalajara, Monterrey, Xalapa y Toluca, cabeceras de las cinco circunscripciones plurinominales.

Finalmente, el **15 de junio**, el Consejo General del INE emitirá la **declaratoria de validez** y entregará **constancias de mayoría** a quienes obtuvieron el mayor número de votos para ocupar uno de los **881 cargos judiciales** en disputa.

Previo a la declaratoria, el INE verificará que las y los triunfadores cumplan con la **paridad de género**, los requisitos de **idoneidad**, y la "10 de 10" -versión extendida del artículo 38 constitucional (antes "8 de 8")-, que incluye dos nuevos supuestos, es decir, se sanciona a quienes cuenten con sentencia condenatoria. Asimismo, habrá seguimiento a **29 quejas por uso de "acordeones" o guías de votación**, situación que llevó a la autoridad electoral a suspender algunos dominios web y solicitar medidas cautelares.

Además el **Consejo General** también **resolvió que no procede un recuento total de votos en esta elección**, pues la normativa actual lo reserva exclusivamente para inconsistencias detectadas en casilla.

La conclusión de los cómputos distritales y locales marca un avance técnico significativo.

El desenlace los días 12 y 15 de junio será un punto de inflexión decisivo para consolidar o fracturar la legitimidad institucional de una reforma sin precedentes en nuestro país.

Lo cierto es que el INE se mantuvo robusto y firme, avanzando en tiempo récord desde el inicio de esta jornada electoral.

**CHECK & BALANCE**

**—Sólo 12 de cada 100 boletas** de la elección judicial fueron utilizadas por el electorado.

—De los 602 millones de boletas impresas, **sólo 77.8 millones fueron utilizadas por 13% del electorado**, es decir, 524.1 millones de boletas quedaron en blanco.

—El 1 de junio se eligieron 881 cargos a nivel federal y más de mil 800 cargos locales en 19 entidades federativas.

—El 31 de mayo venció el plazo para que tres mil 395 candidaturas entregaran informe de gastos de campaña, sólo 197 no cumplieron con este requisito.

**"El desafío no fue menor, y el resultado es claro: Ya hay nuevo rostro de la democracia judicial. Ahora toca hacerlo valer con independencia y legalidad".**

*"El desenlace será un punto de inflexión decisivo para consolidar o fracturar la legitimidad institucional de una reforma sin precedentes".*